
Каков круг задач, решаемых депутатом Горсобра-
ния, какой результат работы народного избран-
ника можно считать главным, насколько сложно 
сочетать профессиональную деятельность с 
выборной должностью, с чем обычно обращаются 
к «своему» депутату избиратели, представители 
общественности и учреждения, как оформить это 
обращение? Все это вопросы, раскрывающие воз-
можности, задачи и готовность депутата к взаимо-
действию с избирателями и вызывающие интерес 
читателей, «ММ» переадресовал заместителю ди-
ректора – начальнику юридического отдела ООО 
«ММК-ПРАВО» и депутату городского Собрания по 
округу № 7 Вадиму Иванову.

– Когда вы начали депутатскую деятельность пять лет 
назад, каким видели округ? Изменилась ли ваша оценка за 
годы погружения в жизнь этой городской территории? 

– Ко времени выборов в 2015 году, когда состоялось моё 
знакомство с округом в качестве кандидата в депутаты, я 
уже имел о нём ясное представление, поскольку в статусе 
помощника депутата областного парламента участвовал в 
организации мероприятий. Конечно, дополнительно изучил 
социальный паспорт округа. 

– И какие главные особенности вы выделяете среди его 
характеристик? 

– Прежде всего, здесь много учреждений образовательной, 
культурной и социальной сферы – в разы больше, чем в боль-
шинстве городских округов: школы № 4, 58, 55, лицей, восемь 
детских садов, две библиотеки, Дворец творчества молодежи, 
Дворец культуры металлургов им. С. Орджоникидзе, пять ко-
митетов территориального общественного самоуправления. 
Всё это заранее определяет значительную высоту планки в 
депутатской работе. Другая территориальная особенность, 
тоже сказывающаяся на потребностях жителей, а значит, и в 
депутатской деятельности, состоит в том, что округ располо-
жен в исторической части города с красивой планировкой и 
уникальной архитектурой – и это диктует свои требования 
к организации свободного пространства. 

– Баллотируясь в городское Собрание пять лет назад, 
вы предложили жителям написать свои наказы. Какие 
пожелания тогда были высказаны?  

–  Главным образом они касались вопросов благоустройства 
дворов и улиц, оформления придомовых территорий, обнов-
ления зелёных зон и освещения дворов.

– А с чем обращались детские учреждения – образова-
тельные и дошкольные?

 –  Массово просили об установке пластиковых окон. В ту 
пору, два-три года подряд, эта задача решалась за счёт средств, 
выделяемых депутатам для реализации наказов избирателей. 
Позднее Горсобрание поставило вопрос перед главой города 
о необходимости расходов из городского бюджета не только 
на косметические ремонты, но и на замену окон в детских 
садах и школах, установку ограждения их территорий. С 2018 
года – это плановые расходы городского бюджета. 

– То есть депутатская работа подразумевает и навыки 
привлечения финансирования из разных источников?

– Верно. Например, когда двум детсадам, № 71 и 80, требо-
вался ремонт зданий, то этим вопросом занимался отдельно 
– оказывал содействие в получении финансирования на эти 
цели из городского бюджета.

– Какие значительные задачи удалось решить в окру-
ге?

– Разделим их на несколько направлений. Во-первых, в 
рамках благоустройства при участии депутата удалось войти 
в федеральную программу «Формирование комфортной го-
родской среды» городским территориям у домов  № 51, 51/1, 
61, 61/1, 63, 63/1 по пр. Ленина, № 16, 16/1, 18, 26, 26/1 по  
ул. Ленинградской. Во-вторых, исполнены наказы избирате-
лей. В 2015 году: замена окон, дверей и мелкий ремонт в шко-
ле № 58 и детских садах № 7, 71, 80, 119, 102, 170, 178, замена 
мебели в актовом зале лицея и филиале детской библиотеки 
№ 2. Кстати, к замене окон и мебели в детских учреждениях 
и библиотеке возвращались ещё несколько лет, так что ка-
чественные изменения накопились постепенно. В 2016 году 
приобретена компьютерная техника для центра правовой ин-
формации «Библиотека Крашенинникова», устроен козырёк 
над входной дверью, заменена электропроводка на кухне дет-
ского садика № 85. В 2017 году установлено оборудование по 
ул. Октябрьской: игровое – на детской площадке у дома № 19, 
спортивное – на хоккейной, у дома № 22/1, приобретён фото-
аппарат для детской библиотеки №2, устроен теневой навес в 
детском саду № 173, выполнен мелкий ремонт в лицее. В 2018 
году  приобретено игровое оборудование для детских садов 
№ 71 и 102, выполнен мелкий ремонт в детском саду № 119, 
ремонт хоккейной площадки у дома № 22/1 по Октябрьской. 
В 2019 году установлено игровое и спортивное оборудование 
на детской площадке перед домом № 14 по Октябрьской, 
приобретены и заменены входная группа и противопожар-
ные металлические двери в детском саду № 85. Наконец, в 
этом году установлено игровое, спортивное оборудование на 
детских площадках перед домами № 15 по Ленинградской и  
16 по Набережной, приобретён ноутбук для филиала детской 
библиотеки № 2. 

Ежегодно на эти мероприятия направлялось по 500 тысяч 
рублей. Начиная с 2015 года  исполнено сорок мероприятий 
на 3 миллиона рублей 

– Очевидно, что выполнение многих наказов сгруппиро-
вано по характеру работ. Вы выстроили стратегию сразу 
на несколько лет?

– Именно так. Сформировали поэтапный план выполнения 
наказов: первые годы устанавливали детские площадки и 
окна в детских садах округа. После того как этими работами 
стал заниматься городской бюджет, о чем говорил ранее, 
больше средств направили на благоустройство дворов.

По своему стилю работы предпочитаю оперативно решать 
задачи, но бюджетное законодательство строго регламен-
тировано, и от планирования до реализации пожеланий 
проходит полгода–год. Говорю это для понимания горожан: 
сиюминутно депутат вопросы благоустройства решить не 
может.

– Наверное, уделяли место не только благоустройству 
округа, но и традиционным мероприятиям?

– Безусловно: традиции, праздники, встреча памятных 
дат – часть национальной культуры. Отмечаем в округе Дни 
пожилых людей, матери, инвалидов, защиты детей, прово-
дим широкую Масленицу с творческими коллективами ДКМ 
имени Орджоникидзе, вручаем новогодние подарки и подарки 
первоклассникам, поздравляем выпускников, поощряем ме-
далистов. Чествуем фронтовиков и тружеников тыла. Горжусь, 
что в 2015 году – год 70-летия  Победы – я при знакомстве 
лично вручал им награды и юбилейные часы.

– А новые традиции в округе появляются?
– И немало. Ежегодно проводим шахматно-шашечный 

турнир, организовали регулярное поздравление юбиляров 
– людей преклонного возраста. Реализовали интересную 
идею: ежегодно проводим спартакиаду между спортивны-
ми командами летних школьных лагерей с переходящим 
кубком, наградами победителям и сладким угощением для 
болельщиков.

– Ставили ли вы масштабные цели?
– Безусловно. К таким я отношу благоустройство парка име-

ни 50-летия  ММК по ул. Набережной возле ДКМ имени Орджо-
никидзе. Значительную сумму расходов на реконструкцию 
парка выделил ПАО «ММК».  Жители также инициативу под-
держали, от их имени обратились в администрацию города – и 
парк был включён в городскую программу благоустройства. 
Держал этот вопрос на контроле: в 2016 году обосновывали 
необходимость реконструкции парка и финансирование под-
готовки проектной документации работ при защите бюджета 
города на 2017 год. Бюджет был одобрен, проведены торги, и 
утверждён исполнитель работ, проектные работы выполнены 
в 2017 году. В 2017-м забюджетировали расходы на 2018 год 
на благоустройство парка. Снова через торги был утверждён 
исполнитель работ.  Они начались осенью 2018 года после от-
ключения фонтанов в парке, велись без малого год – и город 
получил обновлённые объекты: современный парк-красавец 
и фонтаны к своему юбилею в 2019 году. 

– Да, этот результат депутатской деятельности очевиден 
не только для округа, но и для всего города. Так же, как 

ремонт каскадных фонтанов по обе стороны от ДКМ имени 
Орджоникидзе и в парке имени 50-летия ММК в прошлом 
году. Много было работы?

 – Поверхность чаш очистили от старой краски, заштукату-
рили, восстановили гидроизоляционный слой, покрасили.

– Кроме работы в округе деятельность депутата Гор-
собрания предполагает участие в кропотливом коллек-
тивном труде: в собраниях, работе комиссий, изучение 
документов…

– Да, я с первых дней вникал в работу представительного 
органа местного самоуправления – городского Собрания 
депутатов. В силу профессии – я юрист, магистр частного 
права – возглавил в  МГСД комиссии  по законодательству и 
местному самоуправлению и по соблюдению требований к 
служебному поведению муниципальных служащих МГСД и 
регулированию  конфликта интересов.

– А кроме руководства комиссиями – насколько востре-
бован ваш профессиональный опыт юриста в каждоднев-
ной работе МГСД?

– Управление городской жизнью всегда требует опыта про-
фессионалов. Для меня было очевидно, что проблемы округа 
транслировались на уровень города и требовали решения уже 
не просто организационного, а правового характера. Прежде 
всего – это разработка и принятие нормативных правовых 
актов городского округа – города  Магнитогорска.

– Какие самые значительные задачи удалось решить 
в МГСД?

– О многом говорят цифры. За отчётный период проведено 
49 заседаний комиссии, рассмотрено 411 вопросов, из кото-
рых 256 вынесено на рассмотрение на заседании городского 
Собрания – по ним приняты решения. 

Всего городским Собранием за этот период принято 874 
решения. Наиболее значимые проекты, рассмотренные ко-
миссией: внесение изменений в Устав города, обеспечение 
избрания главы города, в том числе проведение конкурса, 
нормативные правовые акты, регламентирующие прохож-
дение муниципальной службы, и акты, направленные на 
борьбу с коррупцией. 

Все документы проверяются прокуратурой на соответствие  
законодательству. За прошедший период не опротестовано 
ни одного решения.  

– И весь этот огромный объём обязанностей, которые 
вы несёте в выборной работе, вы сочетаете с должност-
ными в качестве заместителя директора – начальника 
юридического отдела ООО «ММК-ПРАВО». Это сложный 
организм, где переплетены экономика, юриспруденция, 
технические работы. И управление им тоже предполагает 
огромные усилия? 

– Вы правы: само становление ММК-ПРАВО подразуме-
вало решение масштабной задачи – правовое обеспечение 
деятельности ММК и организаций Группы ПАО «ММК». 
Напомню историю общества: оно образовалось в 2014 году 
через объединение правовых служб комбината и дочерних 
обществ для распространения опыта, накопленного правовой 
службой комбината, на все дочерние организации группы. 
В его состав в рамках централизации вошли юристы ММК 
и обществ Группы. За несколько лет они сумели полностью 
перенять дела и сейчас осуществляют правовое обеспечение 
производственной, предпринимательской, инвестиционной 
и интеграционной деятельности ММК и обществ Группы, 
правовое регулирование социальных отношений, обеспече-
ние трудового законодательства, взаимодействие с органами 
власти, инвестиционные проекты, связанные с улучшением 
экологической обстановки. За относительно недолгий срок 
нам удалось создать такой рабочий механизм. 

– А ведь на вас лежат ещё и общественные обязанно-
сти?

– Да, в соответствии с федеральным законом «О статусе 
судей в Российской Федерации», я являюсь  представителем 
общественности в квалификационной коллегии судей Челя-
бинской области, назначенным областным Законодательным 
Собранием.

– Что вы считаете главным достижением в своей депу-
татской работе?

– Доверие людей к депутату Иванову. Сложились хорошие 
отношения с активами  КТОСов – это общественники, неор-
динарные люди, настроенные на взаимодействие. Они знают 
нуждающиеся семьи, всех ветеранов и инвалидов – вника-
ют, какая нужна помощь, помогали в подготовке заявок по 
благоустройству – пересчитали и переписали каждое сухое 
дерево и каждую яму во дворах. Они незаменимы при орга-
низации праздников.

Плодотворно сотрудничаем с руководителями и коллек-
тивами школ и детских садов, филиала детской библиотеки, 
Дворцов творчества молодежи и  ДКМ имени Орджоникидзе 
в организации  патриотических и тематических мероприя-
тий.

– Учитывая большую практику, пройденную в округе, 
готовы продолжить депутатскую деятельность? 

– Силы и желание есть, опыт наработал – с большой уве-
ренностью могу сказать, что буду выдвигаться кандидатом 
в депутаты Магнитогорского городского Собрания по округу 
№ 7 на выборах 2020 года.
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